

LA RECONQUÊTE RÉPUBLICAINE

« LA COMMUNE »

UNE AFFICHE

REPUBLIQUE FRANÇAISE

Liberté-Egalité-Fraternité-Solidarité

ECOLES LAIQUES

Citoyens,

Jusqu'ici les Ecoles congréganistes n'ont servi que les causes monarchiques ; la République ne peut prêter assistance à ces institutions, dont le principe même est la négation de tout progrès. Enseignement laïque, gratuit, obligatoire, tel est le programme dans lequel la Révolution doit se renfermer ; tel est celui de la Délégation Communale du 2^e arrondissement.

Voici ce que seront nos écoles, si nos vues sont bien comprises et nos intentions secondées.

Absolument convaincus de la nécessité urgente qu'il y a à préparer une génération saine et forte, pouvant utiliser virilement un jour les résultats de la Révolution, nous entendons constituer l'enseignement véritable : l'enseignement qui, dans le domaine de la science, ne s'inspire que des faits constatés, indiscutables, sortis purs et sans alliage du creuset de la raison humaine, et suit, dans le domaine de la morale, les principes éternels de justice et de liberté qui font l'homme et le citoyen.

Ce ne serait pas assez toutefois de modifier, même aussi profondément, l'éducation de la jeunesse. Aussi dirigerons-nous nos efforts vers la réalisation de l'enseignement professionnel.

Que chaque enfant, de l'un ou l'autre sexe, ayant parcouru le cercle des études primaires, puisse sortir de l'École-Atelier, possédant des éléments sérieux d'une ou deux professions manuelles.

Tous nos efforts tendront à atteindre ce résultat, car le dernier mot du progrès humain est en entier renfermé dans ce terme simple : Travail de tous par tous.

Il faut que l'humanité arrive à la réalisation stricte de ce précepte, ancien comme les sociétés primitives, et base de toute véritable égalité : « Celui qui ne travaille pas ne doit pas manger. »

La Délégation Communale du 2^e arrondissement.

Eugène POTTIER.